

JESUCRISTO
tiene muchos
amadores de su
reino celestial

EL GUANACASTE

¡Pero muy pocos
llevan la cruz de
sus sublimes
enseñanzas!

AÑO I | ANDRES SANTANA DIRECTOR — SAN JOSE, C. R. p. 1165 — Junio de 1955 | No. 8

La Asociación de Periodistas ya tiene, como si dijéramos casa propia,

La Asociación de Periodistas ya tiene, como si dijéramos, casa propia donde desarrollar sus planes en bien y provecho de la sociedad, gracias al desprendimiento de un Rotario 100%. El Dr. Don Guillermo Padilla, pudo haber alquilado su local que tan gentilmente cedió a la Asociación de Periodistas, y así obtener una buena renta para acrecentar sus haberes personales, pero

Donde desarrollar sus planes en bien
y provecho de la sociedad

La actitud del Dr. Guillermo Padilla es un caso típico del verdadero Rotario, cuya actuación la fundamenta en el principio de su institución: "Se beneficia quien mejor sirve"

ya nosotros lo dijimos en nuestro número anterior: «a Dios no lo podemos engañar, pues El conoce cuales de sus hijos cumplen sus leyes con desinterés, ya que

este es otro de los requisitos que hay que observar para poder ser recompensado; a éstos los colma de bendiciones en sus actividades para que obtengan «con el

sudor de su frente» el pan de los suyos con desahogo y lo que les sobra no hacen lo del avaro que atesora riqueza material aquí en la tierra donde el orío las «corroes», sino que se dedican a hacerle bien a la humanidad cumpliéndose en ellos la ley divina de: «Se beneficia más quien mejor sirve». ¿Qué efectos morales, psíquicos, culturales, etc. irá a producir en la sociedad

Pasa a la Pág. TRES

En este mundo todo lo reducimos a
TIEMPO Y ESPACIO, por eso vivimos
la sensación del vértigo

Y nos ocurre y lo que a las ruedas del molinos: están
constantemente dando vueltas y siempre en el mismo lugar

Como en el número pasado nos alejamos del tema que nos habíamos propuesto escribir, ahora entramos en materia sin otro preámbulo que rogándoles a nuestros amables lectores que lean con cuidado esta sección, pues a alguno de Uds. quizás le sea de mucha utilidad.

Los enfermos que necesitan de la administración del medicamento, cuya sintomatología les exponemos en las presentes líneas lo primero que se les afecta es la mente, pues se vuelven irritables, muy preocupados, por nimiedades, están casi siempre de un humor triste, hu-

raño, principalmente en las mañanas, al levantarse; se apodera su espíritu de una melancolía tan marcada que presienten su muerte muy cercana, tienen debilidad de la memoria; no tienen noción del tiempo, pues se equivocan con respecto a las horas y los días de la semana; a veces sufren de manía religiosa y de ilusionismo, pues se creen bajo la dependencia de fuerzas superiores, piensan que están muertos.

Si lo que tienen afectado es el aparato respiratorio, entonces principian a sentir

Pasa a la pág. CUATRO

La Municipalidad de Bagaces

Aumentará los impuestos de su jurisdicción

El trago es amargo, pero hay que tomarlo, ya que voluntariamente nadie coopera a la construcción de obras de utilidad pública

La Municipalidad del Cantón de Bagaces aumentará los impuestos de su jurisdicción. La medida nos parece contraproducente porque trae como consecuencia el encarecimiento de la vida, pero desgraciadamente no hay otro medio para impulsar el progreso de los pueblos en sus localidades. El trago es pues bastante amargo pero hay que tomarlo, ya que si se espera a que se contribuya para obras de utilidad pública, nunca se realizarán. Es por eso que nosotros aprobamos la medida del Municipio de Bagaces, pues es indudable que los

actuales concejales bagaceses desean hacer algo en beneficio de sus representados, pero sin dinero nada podrán hacer, de ahí pensamos nosotros la idea de que la única forma de allegar fondos a la exhausta caja municipal; es aumentando los impuestos locales, aún sabiendo que esta medida encarecerá la vida popular.

El sacrificio económico que se va a someter a los bagaceños, bien vale la pena, ya que tenemos fe en sus Ediles que les devolverán con creces en obras de utilidad pública, escuelas, saneamiento de la población, plazas de deportes, de los dineros que ellos paguen demás por concepto de impuestos, Es natural que cuando los vecinos de una localidad carecen de los progresos de la civilización, ésta debe ser impulsada por las personas comprensivas de su responsabilidad ante la evolución material y cultu-

Pasa a la Pág. OCHO

Pasa a la Página CUATRO

El hombre parece poseer receptibilidad para la varicela en todas las edades

el ataque de varicela, por regla general, deja una inmunidad para toda la vida

Ya terminamos de ver las particularidades del sarampión, ahora vamos a estudiar la varicela (viruela loca) una enfermedad infecciosa febril y exantémica, muy contagiosa, caracterizada por la producción de nódulos y vesículas cristall-

nas en la piel y en las mucosas. La erupción se presenta por brotes. Las vesículas se revientan en su ápice con formación de costras, y algunos elementos del exantema no terminan su evolución. Generalmente deja una inmunidad para toda

la vida.

El agente productor de la enfermedad permanece desconocido, pero su contagiosidad es tan extraordinaria, que basta el más ligero contacto y hasta la simple permanencia en el cuarto del

EDITORIAL

Hahnemann y la Homeopatía, su obra inmortal

El día 2 de julio de 1843, moría, en París a los 88 de edad, el sabio más grande de todos los siglos, el Dr. Samuel Cristiano Federico Hahnemann, descubridor de la Ley de los Semejantes y fundador de una doctrina médica salvadora y genial: La Homeopatía ¡He aquí por qué el 2 de julio debe ser un día de duelo universal! Si la vida de Hahnemann está llena de rasgos de la más escrupulosa probidad científica, su muerte demuestra en forma rotunda la confianza que siempre tuvo en su método de curar; atacado de bronquitis desde hacía dos años, el insigne Maestro se sintió una mañana peor que de costumbre y no quiso de levantarse. "Dadme tal remedio que he preparado ayer, dijo a su mujer, si no obra, será el final."

Y así fue, porque al día siguiente, en plena posesión de su inteligencia, Hahnemann vio venir la muerte, dice el Dr. Charette, con la serenidad de un justo y encomendando su alma a Dios, ¡murió! el hombre y su doctrina, exclama el Dr. Granler, cayeron en la balanza del destino" ¿cual será el porvenir del hombre? ¿cual el de su admirable doctrina?

El hombre ha sido bafado, ofendido, calumniado, escarnecido, villipendiado, motejado de loco, ignorante y charlatán y éstas y ha sido las llamas en que había de purificarse su memoria; pero también ha sido bendecido, honrado y enaltecido a las regiones más y más puras de la gloria y la inmortalidad.

En cuanto a su doctrina, el tiempo, amigo fidelísimo de la verdad, lo ha confirmado con abrumadora elocuencia, porque el descubrimiento de las toxinas microbianas,

el de los anticuerpos humorales, ¿no confirman plenamente la doctrina homeopática? Los fenómenos anafilácticos, la importancia biológica que se ha dado ultimamente a la actividad fagocitaria, el papel que desempeñan en los fenómenos vitales los fermentos y las diatamas, los fenómenos sorprendentes de la catálisis química, las provechosas aplicaciones terapéuticas de las sustancias coloidales, la ionización de los cuerpos y el asombroso descubrimiento de la radioactividad de la materia ¿qué otra cosa son sino la confirmación plena de las verdades contenidas en la trascendental concepción hahnemanniana?

La Homeopatía se ha impuesto en la ciencia y en la vida, su dominio es ya universal y la gloria de Hahnemann será inmarcesible, porque su doctrina médica tiene, no sólo el germen prolífico de la verdad, sino que brinda, con los medios más suaves, eficaces y seguros, insuperables beneficios a la humanidad, y aunque se afirma, sin aducir prueba alguna, que la Homeopatía no ha realizado ningún progreso en medicina y menos aún en sus diversas ramas. Es necesario convenir, en que toda la terapéutica moderna tiene como fundamento la verdad homeopática, esto no podrá ser negado a menos de acallar, con imprudente sinrazón, el lenguaje inequívoco de la lógica y la gran verdad de la ley «SIMILIA SIMILIBUS CURANTUR».

Pero suponiendo, sin conceder, que las aseveraciones de los enemigos de la Homeopatía fueran ciertas, a la Homeopatía le basta para su gloria el haber creado una terapéutica superior a todas las conocidas hasta hoy, una terapéutica que evita la duda y el tanteo, que no mata ni perjudica, ni envenena, y que hace la elección del remedio apropiado a cada caso morboso, con la mayor seguridad y precisión. Si el fin principal de la medicina es curar a los enfermos, como lo dice Hahnemann en su inmortal Organon, la Homeopatía, puede estar orgullosa y plena de satisfacción: recorrió su viacrucis; terminó su calvario ¡Ha cumplido y cumple su sagrada misión!

¡Loemos perennemente a Hahnemann y a la Homeopatía, su obra inmortal!

DR. GUILLELMO RODRÍGUEZ DEL SOLAR



CONOCIDO

DESDE 1934

y siempre ganando
nuevos fumadores

Radio ZENITH

triunfante en todo el mundo por su calidad superior,

su bajo precio y su exactitud en la reproducción de los sonidos

El alma se une a la materia por el fluido vital

Como encontraréis el dogma científico actual de que habla el materialista MITTRE si declara ignorar absolutamente aquello de que habla

El hombre es el verbo hecho carne. Pero cómo el verbo está unido a la carne? ¿Y cómo el alma se une a la materia con el fluido vital?

Para la edificación de los devotos materialistas, he aquí el artículo «ALMA» Dic. de MYSTEN, secretado sin duda por las bobinas cerebrales del M. (LITRE).

«ALMA» término que en biología expresa, considerado anatómicamente, el conjunto de las funciones de la sensibilidad encefálica, es decir, la percepción; tanto de los objetos exteriores, como de las sensaciones interiores, la suma de las necesidades, de las inclinaciones que sirven para la conservación del individuo y de la especie, y a las relaciones con los otros seres; las aptitudes que constituyen la imaginación, el lenguaje, la expresión, las facultades que forman lenguaje el entendimiento, la voluntad, en fin, el poder de poner en juego

el sistema muscular y de obras por esto sobre el mundo exterior.»

Este artículo es de la 11ª edición. Si has comprendido, amable lector, esta definición del Alma, sois un buen entendedor; si no la has comprendido, leed esto que es de la 12ª edición, enteramente refundida, y sobre todo, profundamente modificada bajo la relación materialista. Este tiene el mérito, al menos, de dejar pasar el buen sentido sin ofenderlo:

«Alma: término que en biología expresa el conjunto de las funciones del cerebro y de la médula espinal, y considerado fisiológicamente, el conjunto de las funciones de la sensibilidad encefálica, es decir, la percepción, tanto de los objetos exteriores, como de las sensaciones interiores, la suma de las necesidades, de las inclinaciones, que sirven para la conservación del individuo y

La Casa New York

— DE —

Valentín Fonseca.

Tiene para Ud. caballero que le gusta vestir con elegancia, su traje y su calzado de

Corte y Hechura

 PERFECTOS
Ordénelos a Teléfonos

3008

o escriba al Apartado

1350

Seriedad, Elegancia Cumplimiento CORTE PERFECTO Es lo que le ofrece para su clubes y Cuentas Corrientes SASTRERIA Y TIENDA ULTIMA MODA AMERICANA

DE VICTOR MANUEL DIAZ DIAZ

En el Paseo de los Estudiantes, Frente al Teatro Latino

Avisa a su estimable clientela y público en general que ha recibido un variado surtido en casimires, gabardinas, lanas para abrigos y pelúche en los colores de de gran moda, escogidos personalmente de los mejores Centros de Inglaterra

de la especie, y a las relaciones con los otros seres; las aptitudes que constituyen la imaginación, el lenguaje, la expresión; las facultades que forman el entendimiento, la voluntad, en fin, el poder de poner en juego el sistema muscular y de obrar por esto sobre el mundo exterior”

Este artículo es de la 11ª edición. Si has comprendido, amable lector, esta definición del Alma, sois un buen entendedor; si no las comprendido, leed esto que es de la 12ª edición, enteramente refundida, y sobre todo, profundamente modificada bajo la relación materialista. Este tiene el mérito, al menos, de

dejar pasar el buen sentido sin ofenderlo.

“Alma: término que en biología expresa el conjunto de las funciones del cerebro o la inervación encefálica, es decir, la percepción, etc. Esta definición resulta del dogma científico actual que no admite ni propiedad o fuerza sin materia, ni materia sin propiedad o fuerza, declarando ignorar absolutamente lo que es en sí la fuerza y la materia.»

¿Qué tal encontráis este «dogma científico actual» que declara ignorar absolutamente aquello de que habla?—DR. MEDINA.

La Asociación de Periódistas ¡ya ...

Viene de la Página Primera

esta actitud noble y generosa, del Dr. Padilla? No lo sabemos, lo único que podemos decir en estos momentos es que ya principiara a dar sus frutos el buen suceso de que los periodistas cogidos en la Asociación tengan local bien acondicionado, pues ya fué tomado en firme un acuerdo por la Asociación de Periódistas para crear el «Círculo de Escritores y Periodistas». Es decir, La Casa del Periodista. se va a convertir en un lugar de recreo intelectual de donde pueden salir grandes

proyectos para el engrandecimiento del acervo cultural de nuestra patria. También nos anuncia la Asociación de Periodistas un cursillo intensivo de periodismo, que tendrá un mes de duración y que principará en el mes de julio.

Ya ven nuestros lectores que la respuesta a la generosidad del Dr. Padilla no se ha hecho esperar, pues ya la Asociación de Periodistas va a dar los primeros pasos hacia el ideal Rotario: «Se beneficia más quien me-

Pasa a la Pág. 6

En este mundo todo lo reducimos a tiempo y...

Viene de la PRIMERA

sensación de sofocación y estrangulación en la garganta sobre todo si tienen algo que les apriete alrededor del cuello. Es decir, este síntoma, es característico del medicamento, y si va acompañado de «peor al despertar», se puede suministrar el medicamento con el 99.º de probabilidades de éxito, sin precisar lugar fijo donde se presente la sensación de sofocación y estrangulamiento. Hay enroquecimiento continuo con sensación en la garganta de algo que no puede desprenderse.

Tos seca, fatigante, corta, excitada, por cosquilleo, en la garganta, por hablar, caminar y la más ligera presión en la laringe produce accesos de tos.

Con suma facilidad sufren de síncope y oleadas de calor; de hemorragias por to-

das las mucosas, las más pequeñas heridas sangran abundantemente; una sangre oscura que no se cuagula.

Tienen sensación de ardor en la espalda; dolores de dislocación en la parte de los riñones después de un ejercicio immoderado. Mucho dolor en el coxis como si estuvieran sentados en un objeto agudo.

Sienten dolores agudos en los miembros superiores, principalmente del lado izquierdo; temblor de las manos, las tienen frías, paralizadas, adormecidas, como muertas. Los miembros la-

Pasa a la Cinco

La Municipalidad de

Viene Pag. UNO

ral de los pueblos y es justo y razonable que se les ayude a realizar el ideal que los expone a las críticas injustas de los que les gusta re-

Don Adrián Wong, don Miguel Apuy, don Joaquín Tacsan y don Alfonso Alvarado, etc. nuevos miembros de la Junta cantonal de Cañas

De la Junta Cantonal nombrada en Cañas espera mucho aquel vecindario y nosotros creemos que hará mucho en beneficio de aquel pueblo laborioso, ya que las personas que la integran son de reconocida solvencia moral y de espíritu público bien desarrollado, pues nosotros tenemos el honor de conocer a don Adrián Wong Torres, joven esforzado y trabajador quien después de la muerte de su querido padre el honorable caballero don Antonio Wong, distinguido miembro de la Colonia China, ha sabido salir avante de las grandes obligaciones que quedaron pensando sobre sus

cibirlo todo de los poderes públicos y sin dar nada en cambio.

hombres de joven batallador al bajar su estimado y querido papasito a su última morada, El joven Wong donde quiera que reclaman su concurso, allí está él en cuerpo y alma sirviéndole a la sociedad con desinterés y abnegación por eso no nos ha sorprendido su nombramiento en la Junta Cantonal de Barrios. Lo mismo podemos decir de don Miguel Apuy quien ha acrecentado su capitalito mediante trabajo constante y su bien entendida economía, disciplina saludable para su hogar y la Patria, que heredó su amado papá, otro miembro honorabilísimo de la Colonia China Miguelito como cariñosamente lo llaman entre sus amistades, es

Pasa a la Pag. Cinco

**La Seguridad Social
es la suprema aspiración
de la Sociedad de hoy**

**Sólo cuando los hombres conquistan
el derecho a una vida sin temores y
llena de dignidad, aflora la paz en
los espíritus y nace la concordia en la
humanidad.**

Caja Costarricense de Seguro Social

En este mundo todo lo reducimos...

Viene de la CUATRO

feriores están adoloridos, los muslos y rodillas hinchadas; dolores en las piernas y calambres en las pantorrillas.

Cefalalgias «con dolor de presión y estallidos en las sienes», empeorados por el movimiento, al agacharse y por la presión. Vértigos con desfallecimiento, náuseas y vómito, en las mañanas y por las noches. Sensación como si tuvieran un enorme peso en el occipucio; mucha sensibilidad en el cuero cabelludo al tocarse. Pensatez y presión en la cima de la cabeza. La cara la tienen abotagada y de color de cera, sufren de neuralgias faciales generalmente del lado izquierdo, con intenso dolor en los huesos y mucha sensibilidad al tacto; constantes oleadas de calor en la cara.

Sienten excesiva sensibilidad a los ruidos, sensación de crujidos, de redobles de tambor y de zumbido en los oídos.

Cuando este medicamento ataca el sistema digestivo, a los enfermos se les ponen la boca tumefacta y le sangra con suya facilidad; padecen de dolores de dientes que se prolongan hasta los oídos y se agravan con las bebidas, ya sean éstas frías o calientes; se les llena la boca de aftas con ardor y salivación abundante la faringe se les pone roja, lívidas, padecen de amigdalitis, que comienza generalmente del lado izquierdo, con tendencia a extenderse al lado derecho. En esta enfermedad, los enfermos sienten más marcado el dolor al tragar los líquidos, sobre todo las bebidas calientes, que al tragar los alimentos sólidos. Y suspendemos aquí la sintomología

de este interesante medicamento, por ese otro tirano que eleva a los pueblos superpoblados a la destrucción: ESPACIO pues en es-

Pasa a ocho

La Asociación de Periodistas ya...

Viene pág. TRES

por sirve».

¿Hasta cuando la Humanidad va a practicar las enseñanzas que el Divino Maestro nos dejó escritas para nuestro propio bien? Si todos practicáramos este principio que el Maestro Jesús nos recomienda con tanta insistencia: «Has con tu prójimo lo que quieras que hagan contigo», en el corazón humano no existiera el odio, la venganza el egoísmo, pasiones estas que tienen al mundo en plena banca rota moral y éste sería el paraíso terrenal: Viviríamos el uno para el otro, respetándonos y protegiéndonos mutuamente y no como actualmente vivimos, atacándonos como fieras salvajes sin humanidad ni compasión para el vencido, sin amor ni desprendimiento hacia los que no tienen nada, ni siquiera un bollo de pan para llevarse a la boca: Pensamos sólo en acumular riqueza material aunque para lograrlo hagamos verter lágrimas de dolor y de amargura a nuestros semejantes. No nos queremos dar cuenta de que la riqueza material que Dios nos dá en este mundo es prestada, con el fin de que disfrutemos de las comodidades y placeres que ella proporciona a nuestro cuerpo físico, pero también para deleite del espíritu cuando llevamos alegría y paz al corazón de los necesitados, o cuando hacemos una acción noble y desinteresada como la que acaba de hacer el Dr. Guillermo Padilla C. con la Asociación de Periodistas, cederles galantemente, sin pago de arrendamiento, un local para sus actividades culturales. Esto para nosotros es hermoso, grande y digno del aplauso de los costarricenses, por cuya razón, queremos decirle públicamente al Dr. Padilla que aun cuando no tenemos el honor de conocerlo personalmente, pero que ha mucho tiempo le tenemos guardado en nuestro corazón es-

pecial cariño por su comportamiento generoso hacia la sociedad y ahora con su actitud tan desinteresada y noble con la Asociación de Periodistas, el especial cariño que sentimos hacia su eximia personalidad, se ha transformado en sincera y perenne admiración.

Queremos terminar declarando que no pertenecemos a la Asociación de Periodistas, sencillamente porque no nos consideramos verdaderos periodistas, ya que para pertenecer al gremio se necesitan capacidades que nosotros reconocemos lealmente no las tenemos, y si nos estamos medio ganando el diario sustento emborronando mal pergeñadas cuartillas, es únicamente por la generosidad de los señores Rotarios que pusieron en nuestro poder un medio de locomoción que nosotros, con el fin de no morirnos de hambre, aprovechamos para darle vida nuevamente a esta hojita periódica que les lleva cada mes a nuestros queridos lectores el mensaje de nuestros más caros anhelos: saber que aún no somos carga de la sociedad, sin dejar de reconocer que la mayoría de nuestros favorecedores nos pagan el esfuerzo con largueza, y como el público josefino nos ha acogido con especial simpatía, de la cual estamos profundamente agradecidos, no tenemos más remedio que tratar de desempeñar, de la mejor manera que nos sea posible, el papel de periodista que el destino nos ha señalado en el seno de la sociedad.

Don Adrián...

Viene de la CUATRO muy popular por su espíritu de servicio, por esa cualidad ignata en las personas que tempranamente conocen su responsabilidad social, sus deberes ante una sociedad necesitada del concurso de los elementos, cuyo adelan-

Pasa a la OCHO

farmacia

Dr. M. Fischel Ltda.

Teléfonos

1842 :: 4877

Ruddy & Guerra

C. R. Critco

Escuela Castro Carazo

Don Max Koberg B.

Don Oscar Fischel

Laura y América Tases

Abastecedor San Luis

(Avenida Central)

Carnicería "La Northern",
(Avenida Central)

Mélida Corrales

Sastrería REY de MODAS
Valentin Díaz C., 50 varas N.
Iglesia La Dolorosa, Tel. 1288.
Visítela y se hará su cliente.

Taller Eléctrico «Universal»
Reparaciones y trabajos a do-
micilio llamando al Tel. 6138.
Marco Tulio Mora.

Laboratorios Ancla Ltda.
50 varas al Sur de La Cañada
Artículos de Farmacia, Impor-
tación y Elaboración de pro-
ductos farmacéuticos. Llame al
Teléfono N° 4092 - Ap. 3434.

Trajes Herrera de Lujo
75 vs Sur de «La Cañada»

Alvaro Salazar M.

Edwin Polini

Rosalina de Fernández

Jesús Cedeño M.
& Scs., Mercado Central

Foto González, frente al Teatro
Latino, Paseo de los Estu-
diantes; Atiende a toda hora
Teléfono 6348.

Zapatería «El Esfuerzo» de
Anselmo López. Se hace y
se arregla calzado.—Plaza
Viquez.

Panadería
La Espiga de Oro

Lavanderías
Super - Lava - Mat

Ciclo «Unión Sport»
Amado Benavides 25
vs. E. de Orquídea

Alfonso Meléndez, 50 vs. O.
Vieja Lira, casa 132.

—«Bazar Colón»—

Federico Trejos Avda. Central

Taller «La Cruz», Enderezado,
Mecánica y pintura de auto-
móviles.—William Caballero
Teléfono J. 1607

Sastrería GRANT. Quiere Ud
vestir elegantemente. Visítela,
25 vs. E. Inspección de
Hacienda y nos agradecerá
el consejo.

Casa CURLING, Pastelería y
Panadería, Calle 7, Avdas.
6/8. Ordene sus pedidos al
Teléfono 3262.

Sastrería La ULTIMA MODA
de Harold Nicholas

Botica La Merced de J. Silves-
tre Rojas. Esmerado servicio
de recetas.

Mueblería ABEL ZUÑIGA
Paseo de los Estudiantes

SOCIEDAD PROVEEDORA
Ganadera, S. A.—2 cuadras
al Norte de la Panadería
Musalemni, Teléfono 2337
Apartado 662, San José, C.R.

Ing. Rafael Roig, C. 1. [A. 1/3,

La Puerta del Sol, de Porfirio
Antonini.

Sastrería Guzmán Arroyo,
100 vs. al E. [Suursal del Ban-
co de C. R. Paseo de los E.

Ramírez Valido

Avenida Central

Cantina El Castillo, de Angel
Blando.

Dr. Lisímaco Leiva. Especia-
lista en las vías respiratorias.

María E. de Pacheco

Héctor y Leticia de Pastor

Ingeniero Enrique Volio, C. 11,
Av. 12-14.

Hilda y Pedro Vieto

Pulpería La LUISA de Chepe
Araya.

Joyería «El Zafiro» de Hernán
Zepeda -Avenida Central.

Fábrica de Capas de Hermó-
genes García. Plaza Viquez,
le hace su capa barata por-
que tiene stok de materia-
les permanente.

EL NIDO. Café y Refrescos
de Luis Torres.

ALMACEN

Rómulo Artavia

Toda clase de Artículos de Primera
Necesidad

Teléfono 3058 — Apartado 653

SAN JOSE, COSTA RICA



Ofrece a su distinguida Clientela

Cajas de Hierro Herring,

Hall Marrin Safe Co.

en todos tamaños, en Abonos Men-
suales, Quincenales o Semanales,
a comodidad del Cliente.

**La denuncia que hace el Sr. Marín
Bonilla es grave, porque no sólo se
están infringiendo las leyes del Estado**

Sino que se está cometiendo un crimen contra todo un
pueblo al talarse la viga del río Tempisque

No nos gusta comentar
ningún acto individual que
venga en detrimento del pró-
jimo o de la sociedad, por-

que pensamos que nadie ha-
ce el mal por el placer de
hacerlo, y mucho menos si
ese acto lo ejecuta una enti-
dad cuyo fin es velar por el
bienestar y felicidad de sus
representados, como los Mu-
nicipios, pero el caso que de
una publicación se desprende
que la Municipalidad de
Carrillo está cortando made-
ras en un lugar que no tiene
ningún derecho para hacer-
lo y aún cuando lo tuviera,
no debiera hacerlo porque
su obligación es velar y no
sólo hacer esto, sino que
tiene la obligación de cola-
borar con los poderes a la
reforestación del país y se-
gún la denuncia que hace el
Sr. Mario Bonilla Cubillo,
dueño del terreno que se
está talando sin su consenti-
miento, la Municipalidad de

Profesora

Rosalina Montero M.

Garage Ruiz-Tel. 5020

Mercadito «EL MAR» de Sal-
vador Herrera, le ofrece fru-
tas y verduras frescas a pre-
cios sin competencia.

Teléfono J-1814

Sastrería CUADRA, 125 vs.
al Oeste del Templo Bíblico.
Visítela y quedará satisfecho.

Imprenta San José

Maderas CORTES, le ofrece
puertas, ventanas y toda cla-
se de maderas elaborada a
precios favorables, 150 vs.
O de los Mercaditos de Plaza
Viquez, - H. Cortés R

Pasa a la OCHO

El nombre de las distinguidas personas, profesionales y casas comerciales que aparecen en esta sección, no lo hacen como aviso de sus actividades, sino con el fin noble y generoso de ayudarle al Director de este periódico, con una contribución mensual para editar su periódico EL GUANACASTE, en vista de su mal estado de salud pues sufre de parálisis general progresiva y sus deseos de trabajar para ganarse el sustento de los suyos.

FRANCISCO CASCANTE
Pulpería «La Tranquilidad»

Sastrería JORGE VEGA
75 vs. E. de «La Tranquilidad»

RAMON PENA
Cantina «La ONDINA»

Fábrica de Café La Costa Rica

Bresciani y Polini

MODAS LINA

GONZALO HIDALGO

Zapatería Gran LUJO, Paseo de los Estudiantes, lo calza con elegancia y poco dinero! Visítela.

RODRIGO PADILLA (Sastrería Padilla) La Sastrería de los Elegantes!

Sastrería José Andrés del Valle (Paseo de los Estudiantes).

ENRIQUE SEGURA H.
Fábrica de Cocinas

Sus recetas ordénelas a la Botica del Lic Mario Alfaro Sagot, al Teléfono 1577, Paseo de los Estudiantes.

Mueblería ENRIQUE GOMEZ Avenida Central Sus muebles fuertes y confortables al Teléfono 5634.

Farmacia Serrano. Lic. Carlos A. Serrano. Esmerado despacho de recetas.

Salón Granada, Avenida Central. Teléfono 5250.

Costa Rica Souvenir Ltda.
Avenida Central, Tel. 5312

Mueblería Carlos Castellón R.
50 vs. N. Liceo de C. Rica
Tel. 1308. Espera sus órdenes.

Botica de Homeopatía, costado Sur de la Merced

Zapatería Rebleto. Adquiera aquí su calzado fino, bueno y barato, 25 vs. N. Nuevo Lira.

Dra. Hilda Acuña A, Calle 7, Avs. Fernández Güell - 2.

Librería Minerva, Ltda.
Plaza González Víquez
Telf. 4799, - Apartado 2074

Sastrería Ricardo Villalobos.
Calle 7. Av. 8

Sastrería Alberto Minto
Calle 7, Av. 8

EBANISTERIA Mario Ramírez Saizar Avs 2-4 Calle 7-

Tienda "La Violeta" de Elida de Zúñiga

Laboratorios del FRESCOSAL
Guillermo Grillo O. y
María Elena Grillo

Sastrería Antonio Hernández C. 50 vs. N. Plaza Víquez, Paseo de los Estudiantes, le hace su mejor traje.

Anexo Hotel Castilla: cuartos cómodos y bien ventilados, buena comida a precios módicos, 150 vrs. Norte Mercado Central.

"Bazar Margarita", 150 vs. Sur Botica Oresmuno en Barrio La Cruz. Se forran botones hebillas, con pin y sin pin, se ponen ojates, encajes, Fantasía. Ropa para niños, cuadros y marcos.

Carlos M.ª Gómez G., Ing.ª
Topógrafo. Oficina altos Edificio Herdocia.

CASA NEW YORK
Trajes y Calzado. No compete porque Supera
Ap. 1350 - Teléfono 3008

TRAJES CONDE
Teléfono 5474

SASTRERIA
ANGLO AMERICANA
50 vs. Norte del Instituto Nacional de Seguros - Ap. 2607

RUDGE

La mejor Bicicleta de Gran Bretaña

Más fuerte...

Más liviana...

Más elegante...

DIRTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

Agencia de Bicicletas RUDGE

Paseo de los estudiantes - San Jose

Teléfono 5754 = Apartado 1798

Don Adrián... El hombre parece poseer receptabilidad

Viene de la Pág. Cinco

to espiritual los hace encontrar siempre su puesto para colaborar en el adelanto de los pueblos,

Igual cosa decimos de Miguel Tacsam, don Alberto Corella, don Angel Ma. Elizondo, don Alfonso Herrera S., don Ramón Vargas,

enfermo, para contagiarse. Por ésta circunstancia es fácil movilizar el virus a gran-

etc., pero el espacio siempre nos quita el impulso de poner en alto a los hombres cuyo ideal es servirle a la sociedad.

Viene de la Primer Página

des distancias. Como transposición a esto, el virus tiene muy escasa resistencia, pues fuera del cuerpo humano sólo conserva su virulencia una o dos horas cuando se encuentra depositado sobre los objetos.

El momento de mayor contagio parece que se encuentra desde el período de incubación, que oscila entre dos y tres semanas más o menos, y persiste durante todo el tiempo que dura la erupción y quizás hasta el período de las costras. Es probable que las mucosas sirvan de puerta de entrada al organismo.

El hombre parece poseer una especial receptibilidad para la varicela en todas las edades, pero en la mayoría de los casos es más frecuente entre uno y los catorce años de edad, y más particularmente todavía, entre los seis y siete años.

Un ataque de varicela, por regla general, deja una inmunidad para toda la vida. Sin embargo, puede presentarse recidivas a las dos o tres semanas como se ha observado algunas veces.

La incubación es de trece a quince días, generalmente el período de invasión se pasa sin perturbaciones dignas de tomarse en cuenta. Sin embargo, algunos niños pueden presentar un ligero malestar general, disminución del apetito, ligero estado saburral de la lengua, dolores corporales, laxitud e insomnio. Por regla general no hay fiebre, o si existe es insignificante.

Las primeras manchas aparecen con mucha frecuencia en la cabeza y en

la cara, pero muchas veces también se observan en el tronco, son pequeñas de color rosa pálido, redondas, algo prominentes, del tamaño de una lenteja aproximadamente. Pronto las manchas se transforman en óculos puntagudos o en anchos pápulas sobre las que aparecen rápidamente unas vesicúlas de distinto tamaño, llenas de un líquido claro, transparente como gotas de rocío, algunas veces redondeadas de un halo enrojecido. Cada vesícula evoluciona de la manera siguiente: se anuncia por una pequeña mancha color de rosa, un poco prominente, se acumina, y en el vértice aparece pronto una gotita clara que levanta la epidermis; crece rápidamente; y en algunas horas cubre toda la manchita roja y se presenta entonces con la forma y dimensiones de una gota de rocío, hemisférica sin ninguna reacción inflamatoria en la superficie. El contenido de las vesículas se enturbia un momento antes de secarse.—(Continuará).

DR. MEDINA.

En este mundo...

Viene de la CINCO
te mundo todo lo reducimos a TIEMPO Y ESPACIO, por eso vivimos la sensación del vértigo y nos ocurre lo que a las ruedas de molino están continuamente dando vueltas y siempre en el mismo lugar,

CARTIN
IMPRESA
TEL. 1247

La denuncia que hace el...

Viene de la Pág. SEIS

Filadelfia no sólo se esta haciendo el acarreo de la madera en una vagoneta propiedad del Municipio sino que quien la está acarreoando es un concejal de aquella Municipalidad, lo que hace pensar al Sr. Bonilla, y no lo creemos mal fundado, que sea la Municipalidad la que está ejecutando la tala de árboles en la vega del río Tempisque.

Como se darán cuenta nuestros lectores la denuncia es sumamente grave, ya que no sólo se están infringiendo las leyes del Estado, sino que se está cometiendo un crimen contra todo un pueblo pues si se talan insistentemente la vega de los ríos y no se reponen los árboles que se cortan se llegará el momento en que esos ríos se les termina su caudal de agua y ya no podrá desempeñar la función social que Dios con su infinita sabiduría les designa, pero que los hombres en su ignorancia y su sed de dinero los hace cometer actos irreflexivos y como el que comentamos en la presente nota, que anulan los designios del Creador y perjudican a un grupo social incluyéndolos a ellos también,

Ojalá que el Gobierno haga las investigaciones necesarias y castigue con el peso de la ley a los culpables.

Ojalá que el Gobierno haga las investigaciones necesarias y castigue con el peso de la ley a los culpables.

Para un Estudio completo

Tarde — Noche — Y por Correo
y una preparación profesional...! mañana
ESCUELA DE COMERCIO

CASTRO CARAZO

25 yrs. al Sur de «El Balcón de Europa»

Calle 7 Sur N.º 39—Apartado 1900—San José

CURSO DE SECRETARIADO, para jóvenes que deseen llegar a ocupar posiciones de responsabilidad.

CORRESPONDENCIA MERCANTIL en la práctica. Curso completo de cartas comerciales y uso de formularios. Proporcionan ayuda constructiva al estudiante, facilitándole la solución apropiada de las situaciones que se presentan en la vida real.

MECANOGRAFIA: Curso intensivo para quienes necesitan hacerlo en corto tiempo; reposado, para quienes prefieren llevarlo con más calma. Cada alumno a su propio paso.

TAQUIGRAFIA GREGG o ESTENOTIPIA (Taquiografía a Máquina), en Inglés o Castellano. Sistema de enseñanza racional, que despierta el interés en el alumno inmediatamente.